

# Compte rendu du conseil du 12 novembre 2024

## Personnes présentes :

Enseignants : Mme Béal, Mme Amevet, Mme Bolle, Mme Duron, Mme Le Doucen, Mme Dequier, Mme Sarraillh, Mr Petibon.

Parents : Mme Gradel, Mme Chataing, Mme Bouvier, Mme Le Therizien.

Mairie : Mme Baret, Mme Delphin, Mme Jacquemier, Mme Corréard.

DDEN : Mme Tirard-Gatel.

## Personnes excusées :

Mme Gros-Balthazard, IEN.

## Approbation de l'ordre du jour.

Règlement d'école : Le dernier en date est celui de 2017/2018 avec des avenants ajoutés certaines années (2018/2019 sur les téléphones portables).

L'article sur les renvois d'élèves a été présenté au premier conseil d'école l'an dernier et il fallait attendre le paragraphe rédigé dans le règlement type pour l'ajouter à notre règlement d'école. Celui-ci vient juste d'être voté à la DSDEN donc il sera fonctionnel pour la prochaine rentrée.

Par contre, dès cette année nous ajoutons la charte contre le harcèlement à l'école (programme PHARE), la charte de la laïcité étant déjà en annexe.

Evaluation d'école : Cette année nous sommes en évaluation d'école afin de refaire le futur projet d'école. Nous y passons beaucoup d'heures en travail et en réunion les soirs, les midis et les mercredis matins. Nous avons fabriqué des questionnaires pour cela aux familles, aux enfants, aux agents périscolaires et aux AESH afin d'avoir le ressenti de tous. Tout ceci pour voir les points forts et les points à améliorer sur l'école.

La moitié des familles ont participé : il y a déjà eu des soucis de respect de la date de clôture et aussi d'envoi avec les mails en Yahoo qui sont « black listés par l'académie ».

## I. En lien avec la vie de l'école

Les effectifs à ce jour :

Classe	2024/2025
Petite Section	8
Moyenne Section	19
Grande Section	18
CP	24
CE1	26
CE2	25
CM1	23
CM2	16
<b>Total</b>	<b>159</b>

Classe de PS/MS : 23 (8 + 15)  
Classe de MS/GS : 22 (4 + 18)  
Classe de CP : 24  
Classe de CE1 : 26  
Classe des CE2 : 25 dont 2 nouveaux depuis la rentrée  
Classe de CM1 : 23 dont 1 nouvelle depuis la rentrée  
Classe de CM2 : 16

Rentrée 2025 : 16 CM2 partent mais à peine 7 enfants sont susceptibles de rentrer en PS car nés en 2022 donc il faut être vigilant sur les effectifs. Nous avançons notre période d'inscription pour la rentrée prochaine pour s'assurer qu'à la commission de janvier nous soyons nommés ou pas pour une fermeture.

- Bilan financier : au 30 septembre, il y a sur le compte école 7.685,58 € toutes classes confondues sachant qu'il est inclus la subvention de la Mairie de 3.420,00 € du mois de juin. L'école a déjà fait le règlement SACEM de 74,08 € pour les deux spectacles (forfait).
- Projet des classes :
  - Election des délégués de classes en élémentaire, réunion faite le 04/11 avec tous les délégués ; prochaine réunion prévue le 02/12.
  - Courseton le 15/10 malgré l'absence de M. Gilot avec un super goûter offert par la mairie, les enfants ont bien apprécié.
  - Natation pour les CP et CE1 à partir du mois de février ; 2 fois par semaine sur 5 semaines à la piscine de Coublevie.
  - Permis piéton et internet pour les CM1 et les CM2 avec les gendarmes de Moirans.

PS - MS : 3 séances à la médiathèque, plantations de bulbes, projet Livres à Vous (autrice et illustratrice Maria Jalibert : décoration d'un parapluie pour le festival et étude des illustrations de ses livres), participation à l'ADDIVE (œuvres d'art), sortie de fin d'année au Moulin guitare.

MS - GS : 3 séances à la médiathèque, prix des incorruptibles, ADDIVE, après-midis jeux, sortie de fin d'année au Moulin guitare.

CP : Prix des incorruptibles, ADDIVE, sorties au Ri d'Olon, travail sur les pommes et les phasmes, interventions du Pays Voironnais avec fabrication de papier les 5 et 16 décembre.

CE1 : Projets sur les déchets avec le Pays Voironnais le 10/10 et le 05/11.

Voyage scolaire de 2 jours et 1 nuitée en Ardèche.

CE2 : Sortie à Paladru avec les CM1 le 11/10 (exposition néolithique).

Suivi d'un périple à vélo du Pérou à la Terre de Feu.

CM1 : Sortie à Paladru le 11/10, Livres à vous (l'arbre en jouets), sortie au musée Mainssieux en lien avec le livre de Maria Jalibert, un projet eau sera fait dans l'année.

CM2 : Animations sur le compost et plantations le 18/11 et 06/06, animation sur la porte, permis internet, 15/04 : intervention sur l'estime de soi, infirmière scolaire sur le harcèlement et l'éducation à la sexualité, thème des sorcières et guerre de 14/18.

Voyage scolaire de 2 jours et 1 nuitée en Ardèche.

#### Questions/remarques des parents :

**1-Merci aux maîtresses pour leurs retours et leurs disponibilités, bon ressentit pour ce début d'année.**

Remerciements, c'est toujours apprécié.

**2.-Est-il possible de communiquer par écrit auprès des parents accompagnateurs sélectionnés pour une sortie ?**

Communication avec les parents à l'écrit pour les accompagnements de sorties : nous faisons toujours des informations si c'est dans le cadre de sorties pendant le temps scolaire ou avec une demande d'autorisation si dépassement du temps scolaire. Pour le

choix des parents nous répondons le plus souvent avec un petit mot sur la présence ou non du parent qui s'est proposé surtout quand il y a des tirages au sort. Il y a peut-être eu un oubli une fois, désolée mais la plupart du temps vous êtes informés par écrit dans le cahier de liaison.

### **3-Maternelle : impression que les encadrants crient beaucoup.**

Maternelle : les encadrants crient beaucoup, à la cantine ou à l'école ? Agent périscolaire ou enseignants ?

Si quelqu'un trouve ce problème avec les enseignants, il faut venir nous voir pour en parler de vive voix.

### **4-En cas de mauvaise attitude, non-respect des consignes, travail inachevé etc. les enfants disent avoir une pénalité sur leur temps de récréation, est-il possible d'en préciser l'impact pour toute la classe ? Par ailleurs, comment les enfants terminant leur devoir en classe sont-ils surveillés ?**

Question pour la classe des CM1 qui a déjà été discutée avec les parents lors de la réunion de rentrée avec les deux enseignantes.

Si certains enfants doivent finir un travail quoi qu'il en soit, ils le finissent dans la cour sur la table centrale ou sur un banc sous notre surveillance.

### **5-Sortie au musée de Paladru très appréciée des enfants, l'intervention de M. VIDELIER (l'illustrateur) a été un beau moment de partage.**

Sortie à Paladru pour les CE2 et CM1 très appréciée.

### **6-De bons retours des enfants pour la nouvelle intervenante en musique.**

### **7-Merci d'avoir maintenu le Courseton malgré l'absence de l'intervenant en sport, c'était encore une fois un bon moment pour les enfants et leurs familles. Dommage pour l'information tardive.**

Participation au Courseton même en l'absence de l'intervenant de sport car cela tenait à cœur de le faire pour les enfants qui se sont vraiment bien entraînés. La mais encore faut-il lire le cahier !

### **8-Le spectacle de la fête de l'école au mois de juin était court, peu de chansons et pas de personnalisation par classe, c'était dommage. Compte tenu de la présence d'une nouvelle intervenante musicale, proposerez-vous une plus grande prestation des enfants pour la fête de Noël et celle de fin d'année ?**

Le spectacle de fin d'année, plus court oui, peu de chansons : il y en a eu au minimum une par classe et les maternelles ont aussi fait des danses. Nous nous posons une question : avons-nous un temps minimal à faire ou devons-nous optimiser le temps de jeux pour les enfants à la kermesse ?

Après le spectacle nous avions discuté avec l'APEV qui nous a dit que c'était aussi bien car les enfants avaient plus profité des jeux et surtout nous avons trouvé que la concentration du public avait été meilleure car plus court. Nous ne devons rien, nous semble-t-il, si ce n'est un travail en accord et en lien avec l'APEV et toujours dans le but de faire plaisir aux enfants. Si les parents commencent à critiquer aussi ces temps-là qui nous prennent beaucoup de temps de classe et d'investissement, vous comprenez que cela nous mécontente si nous ressentons que c'est devenu un dû et avec des contraintes à respecter.

Quand nous avions fait les spectacles de Gym il y a quelques années, il nous avait été reproché que c'était trop long car chaque classe passait individuellement...

Pour information, à Noël il n'y aura qu'un seul chant par cycle fait avec l'intervenante de musique.

## **II. En lien avec la ville de Vourey**

- **Exercice d'évacuation effectué le 30/09 :**  
Evacuation en plus d'1 min 20 pour les élémentaires (CM1 un peu lents en raison de la localisation de la classe).  
Evacuation en moins de 40 secondes pour les MS/GS et CP et PS en 1 minute 26.
- Exercice PPMS « attentat – intrusion » pas encore réalisé.
- **Point sur les travaux effectués :**  
Gros travaux côté maternelle effectués cet été ; la cuisine et les toilettes ont été entièrement repeints.  
Installation des bancs dans la cour de maternelle autour des arbres.  
Changements de radiateurs.

### **Questions/remarques des parents :**

***9-Pourrions-nous connaître l'avancée de la réflexion sur l'augmentation du temps de garderie du soir ? Beaucoup de stress pour certains parents pour être à l'heure en fonction des distances depuis leur travail.***

Grâce à l'observation faite par les agents et au retour du DGS, le projet d'augmenter l'horaire de garderie jusqu'à 18h30 a pu continuer à s'étayer mais il reste en cours de réflexion. Nous devons répondre à plusieurs critères.

Il y a besoin d'agents supplémentaires volontaires pour effectuer ce temps supplémentaire, d'une organisation de travail différente et d'une analyse financière car cela va augmenter les dépenses budgétaires. Comme tout projet impactant le budget, il serait soumis au vote auprès de la municipalité. A ce stade nous ne pouvons pas garantir l'aboutissement de ce projet. Ce ne serait pas effectif pour cette année. Qui plus est, avant toute mise en place, il y aurait une période de test.

***10-Cantine: des enfants satisfaits les années précédentes, se plaignent du manque de quantité et de qualité depuis le début de l'année. Absence de féculents sur certains repas. Y a-t-il eu un changement de quantité depuis le nouveau contrat ou y a-t-il de nouvelles règles diététiques ?***

Les menus sont visés par des diététiciens du prestataire Trait'Alpes et effectués sur 20 jours. Les quantités et qualités n'ont pas changé car il y a un cahier des charges et que celui-ci n'a pas été modifié.

Il y a des féculents 1 à 2 fois par semaine. Il y a des enfants qui ne mangent rien à part des pâtes, du riz et de la purée. Les parents et enseignants en sont informés.

Le traiteur prend en compte les remarques qui sont faites chaque fin de semaine. Il y a un onglet discussion sur le site Trait'Alpes où nous pouvons poser des questions ou faire des remarques. Nous rappelons que les menus sont affichés à l'avance et sont consultables sur le site.

Une animation glaces a été faite fin septembre et a été très appréciée par les enfants.

***11-Le personnel encadrant dispute souvent les enfants pour peu de choses lors de la pause méridienne, ce qui rend ce moment de partage et de détente moins agréable et stressant pour certains enfants. Est-il envisageable de ne pas pénaliser les enfants respectueux des règles ?***

Les enfants respectueux ne sont pas sanctionnés. La sanction répare ce qui a été produit, nous sommes dans la notion de réparer. Nous sommes à l'écoute des parents donc ne pas hésiter à venir nous voir pour des choses importantes.

Nous avons fait un travail avec l'équipe sur les « niveaux d'incivilité » et sur le comportement des agents face à cela. Des propositions de formation sur la gestion des conflits entre et avec les enfants vont être faites aux agents.

Il y a une réunion d'équipe à chaque fin de période pour faire un bilan.

Il faut savoir que la mairie remplace les agents absents en faisant appel à l'intérim, ce qui constitue un important impact financier que les parents ne voient pas.

**12-Merci à la mairie de mettre en place des études surveillées par des enseignantes et qui ne répercute pas le prix aux familles.**

**13-Les temps périscolaires sont appréciés.**

Merci pour les agents.

**14-La garde du mercredi reste une grosse difficulté, beaucoup d'enfants sur les listes d'attente sur diverses communes. La MJC de Tullins a même annoncé la suppression des inscriptions le mercredi pour les extérieurs. Un partenariat avec d'autres communes pourrait-il être mis en place? Y a t'il eu une avancée sur ce projet déjà évoqué ?**

Question non abordée lors du conseil

### **III. En lien avec l'APEV**

Présentation des différentes actions prévues sur l'année :

- 19/10 : Soirée d'Halloween.
- 06/12 : Participation au marché de Noël.
- 13/12 : Spectacle de Noël, avec un spectacle des parents et un repas sera également proposé.
- 22/03 : Carnaval.
- 12/04 : Loto.
- 18/05 : Rand'orientation / Trail.
- 27/06 : Kermesse.

Questions/remarques des parents :

**15 et 16-Remerciements pour Halloween et le planning annoncé.**

Fin du conseil à 20h20.

Prochain conseil d'école : 18 mars 2025

APEV

Mairie

Ecole

